

# Fuessballträff Kanton Zürich

## Kurzbeschreibung

### Die Idee

Im Zentrum steht ein Ligabetrieb für Jugendliche im Alter von 13-20 Jahren. In einer Region (innerhalb eines Netzwerks der okaj zürich) machen Jugendarbeitsstellen mit und stellen nach Möglichkeit ein oder mehrere Teams in der Kategorie U14, U16 und Ü16 zusammen. Diese nehmen am regionalen Ligabetrieb teil und vertreten die Gemeinde und der Jugendtreff/Jugendarbeitsstelle dabei. Stets 5-6 Teams spielen in der Vorrunde gegeneinander. Dabei organisiert jedes Team mit Unterstützung der Jugendarbeit einen Heimspieltag und lädt die anderen Teams dazu ein. Die besten zwei Punktesammler kommen weiter an den Liga-Final.

Eine Liga-Saison dauert von März bis Ende Juni (Sommer-Liga) und von Ende Oktober bis Februar (Winter-Liga).

Erweiterung:

Wie bei den Profis gibt es in der Region ein offenes Cup-Turnier. Da können alle Teams, auch jene ausserhalb der Liga, teilnehmen. Das Gewinnerteam kommt weiter an die zweite Cup-Runde (Finalspiel im Bezirk) und der Höhepunkt bildet dann der Züri-Cup-Final. Um Mädchen zu fördern, finden nach Möglichkeit reine Mädchenturniere statt.

Ein Kursangebot gibt den Jugendlichen Möglichkeiten, sich Kompetenzen bei der Teamentwicklung oder Spieltagorganisation anzueignen.

### Partner

Die okaj zürich ist Partner des Projekts und unterstützt durch ihr Netzwerk und als Vermittlerin. Die Sportförderung unterstützt das Projekt (Projektleitung/Spieltage) finanziell. Der Ligabetrieb und die Cup-Turniere werden in Zusammenarbeit mit der lokalen Kinder –und Jugendarbeit umgesetzt.

### Aufwand für die teilnehmenden Jugendarbeitsstellen

Die Jugendarbeit informiert die Jugendlichen und stellt Teams zusammen für den Ligabetrieb. Sie begleitet ihre Teams in Gesprächen durch die Saison und bereitet mit ihnen den Heim-Spieltag vor. Die Teams reisen selbstständig an die Spieltage. Vor Beginn der Liga-Saison findet eine Besprechung in der Netzwerk-Region statt um die Liga und ein Cup-Turnier zu besprechen. Die Durchführung und Leitung der Spieltage und Cup-Turniere übernehmen Jugendliche und junge Erwachsene aus der Region (Pool von Helfer/innen durch das Projekt). Die Jugendarbeit braucht da nicht anwesend sein, ausser sie möchte dies. Die Werbe- und Begleit-Aufgaben übernimmt die Jugendarbeit im Rahmen ihrer Tätigkeit.

Für die Teams werden wir vor Ort Sponsoren suchen, um die Reise an die Spieltage wenn nötig zu finanzieren und vielleicht das Team mit einem Tenue auszurüsten.

### Vorgehen

Wenn sich 4-5 Jugendarbeitsstellen einer Netzwerk-Region entschliessen mitzumachen, findet Mitte November ein Planungstreffen statt. Ab Mitte Januar bis Ende Februar 2016 wird bei den Jugendlichen Werbung gemacht und der Liga-Start ist dann anfangs März 2016.

### Zum Verein Raumfang

Der Verein Raumfang wurde im 2007 mit dem Ziel gegründet, Freiräume für junge Menschen zu schaffen. Das erste Projekt war der Aufbau von niederschweligen Strassenfussball-Angebote für Kinder und Jugendliche im Kanton Zürich. Jährlich werden rund 50 Turniere in Zusammenarbeit mit der lokalen Kinder- und Jugendarbeit und Schulen durchgeführt. Auf das 2016 wird alles in dem umfangreichen Projekt Fuessballträff umgesetzt.

### Fragen und Kontaktperson für das Projekt:

Pascal Pauli, Mitarbeiter Verein Raumfang, 079 534 74 04, [raumfang@gmx.ch](mailto:raumfang@gmx.ch)